



## SIN PROTOCOLO

### EL TABLERO POLÍTICO

JOEL SAUCEDO

**E**n trayecto el primer año del presente sexenio, el ambiente político electoral está a tambor batiente. Los elegidos para ocupar los cargos más importantes, por lo regular suelen formar parte del primer círculo del poder.

De ese ámbito surgen los futuros gobernadores, senadores, diputados, alcaldes o dirigentes.

En todo momento y a toda hora, persiste la disputa por el poder y los cargos públicos.

Por ejemplo, tres mujeres del primer círculo de la presidenta Claudia Sheinbaum, son mencionadas como aspirantes a gobernadoras.

La que suena fuerte, independientemente si ella quiere o no, es la actual secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, a quien la ubican como candidata al gobierno de San Luis Potosí.

Pero dada su residencia en la capital y la importancia de los cargos que ha desempeñado, no es descabellado pensar que su corazón esté latiendo por la Ciudad de México para 2030.

Otro caso, es el de la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, a quien mencionan para el gobierno de Chihuahua, con una poderosa cartera presupuestal.

Aunque también es un caso similar al de Rosa Icela, pues en la pasarela de 2024, Arianda realizó una fuerte precampaña para buscar la candidatura para jefa de gobierno.

De entrada, se tienen a dos aspirantes potenciales a suceder en el cargo a Clara Brugada, aunque de inicio es demasiado temprano para aventurar algo firme.

El caso de Guerrero, es una situación que llama la atención, debido a que el aspirante es el senador Félix Salgado Macedonio, con casi nulas posibilidades por pretender suceder a su hija.

Por esa razón, cobra fuerza Estela Damián, secretaria particular de la presidenta, y quien no ha dicho que no iría.

De antemano, se trata de tres mujeres que se hallan en el tablero político electoral, con escala en el 2027.

Es de esperarse que en la contienda que se avecina, el papel de Sheinbaum será de vital importancia.

Su desempeño debe ser fundamental, aunque tiene del otro lado el factor Andy López Beltrán, quien representa al habitante de Palenque.

Los jaloneos con fuerza han iniciado; los duros pretendieron doblegar a **Ricardo Monreal** para evitar que el PAN, presidiera la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados.

¿Ganará algo **Monreal** en esta jugada de respetar la ley y encumbrar a la panista **Kenia López Rabadán**?

¿Acaso es respuesta a haberle cerrado el paso a su hermano Saúl a la gubernatura de Zacatecas?

Todo movimiento políticos, tiene fondo, trasfondo, consecuencias y en ocasiones premios o castigos.

PROSPECCIÓN... Con la toma de protesta de magistradas y magistrados de Circuito, así como de juezas y jueces de Distrito, el Senado de la República concluyó este lunes la Sesión Solemne que inició el domingo para completar la integración formal del nuevo Poder Judicial de la Federación. La presidenta del Senado de la República, Laura Itzel Castillo Juárez, informó que con esta toma de protesta concluyeron el nombramiento de 875 personas juzgadoras de las 881 que fueron electas el pasado 1 de junio.

X: @JoelSaucedo

[saucedosj@yahoo.com.mx](mailto:saucedosj@yahoo.com.mx)